

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 20 de agosto de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Buscará la UAEM resolver problemas en materia de sustentabilidad

Nacional: 27.5 millones de alumnos inician hoy ciclo 2012-2013

Internacional: Policía chilena desaloja el Instituto Nacional

SALUD

Estatal: Reporta Protección Civil Estatal saldo blanco por lluvias del fin de semana en Morelos

Nacional: Protegen a médicos que hagan trasplantes

ECONOMÍA

Estatal: Beneficia a comerciantes vuelta a clases

Nacional: Creó la economía informal 2.8 millones de empleos, dice Inegi

Internacional: Aplica Grecia nuevos recortes por 11 mil 500 millones de euros

POLÍTICA

Estatal: Se movilizará el FUCE

Nacional: Antes de los comicios el gobierno gastó mil 108 millones de pesos en publicidad

Internacional: La privatización de cárceles en EU genera detenciones irregulares

EDUCACIÓN

Estatal:

Buscará la UAEM resolver problemas en materia de sustentabilidad

Al señalar que los problemas del sector agropecuario tienen que atenderse de manera integral, el director de la facultad de ciencias agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Eduardo Bautista Rodríguez dijo que se deben atender de manera multidisciplinaria, los problemas sobre manejo de suelo, protección de áreas de recargas de mantos acuíferos y establecer principios de sustentabilidad. “En Morelos tenemos que pensar en diferentes factores, primero el principio de sustentabilidad que tiene que ver con el manejo de suelo, manejo de agua, protección de áreas de recarga de mantos acuíferos y sobre todo empezar a trabajar de manera integral en proyectos”. En ese sentido explicó que se debe atender la problemática del sector agropecuario de manera multidisciplinaria para ofrecer desde la universidad, respuestas concretas a problemas globales. “Es muy importante dar una solución integral porque ya no es un solo problema; ya no es suelo, semillas, es integral la problemática; ¿cómo se debe detener la mancha urbana?, pues demostrando que se puede todavía vivir del campo; es la única manera en la que podemos resolver”. Bautista Rodríguez, señaló que se debe pensar en que los recursos aplicados al campo deben ser rigurosamente vigilados para que tengan un destino aprovechable en donde sean evidentes los resultados y dejar de derivar recursos en donde se ha visto que no hay resultados. “Algo muy importante es inyectarle recursos al campo en proyectos que realmente resuelvan problemas, porque cuando se inyecta dinero de manera directa hemos visto que no repercute realmente en los productores, pero si desarrollamos proyectos integrales es posible pensar en resolver a futuro la problemática”, dijo.

La Unión de Morelos, p.30, (Salvador Rivera Díaz).

Diplomado

Anuncian el diplomado Estrategias de intervención para la prevención de adicciones y violencia escolar, que organiza la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Jornada Morelos, p.13, (UAEM).

Diplomado

Anuncian el diplomado Evaluación psicológica dentro del contexto escolar, que organiza la Facultad de Comunicación Humana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Jornada Morelos, p.14, (UAEM).

Vuelven a clases más de 405 mil alumnos

Luego de 43 días de vacaciones, hoy regresan a clases más de 405 mil 764 estudiantes de nivel inicial, especial, preescolar, primaria, secundaria y educación normal en el estado. De acuerdo con datos del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) este año, la matrícula de alumnos que regresan a clases tuvo un incremento de dos mil 430 alumnos en comparación con el ciclo escolar pasado. Del total de alumnos (405 mil 764); cinco mil 23 pertenecen a educación inicial; cuatro mil 269 a especial; 69 mil 316 alumnos son de preescolar; 228 mil 74 de educación primaria; 96 mil 921 de educación secundaria y dos mil 161 cursarán la educación normal.

El Caudillo de Morelos, p.p.-4, (Magnolia Velázquez); **Diario de Morelos**, p.p.-8, (Staff); **La Unión de Morelos**, p.p.-4 y 22, (Tlaulli Rocio Preciado) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Miguel Ángel García).

También recibió el IMEM quejas por el cobro de cuotas escolares

Autoridades del IEBEM aseguran que no hay reportes del condicionamiento de inscripciones a cambio de dichos pagos. Pese a que las autoridades educativas han sostenido que no hay quejas oficialmente interpuestas por el condicionamiento de inscripciones y admisión en las escuelas a cambio del pago de cuotas, hasta el Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos, alertó sobre el problema al informar que hay mujeres, principalmente madres solteras, que han denunciado esta situación. La directora del organismo, Adriana Vieyra Olivares, indicó que lamentablemente han recibido muchas quejas por el cobro de cuotas económicas en los centros educativos, dijo que en el instituto al menos tienen el reporte de diez casos, más las que no se formulan de manera formal. Explicó que en años anteriores han observado que en estas fechas de regreso a clases suele aumentar el número de denuncias por violencia intrafamiliar, aunque en este momento, aún no han observado un repunte, “es muy probable que esta situación se refleje en los siguientes días, porque apenas estamos en el inicio del proceso de regreso a clases, sabemos que en los próximos días habrán de llegar más mujeres solicitando ayuda, desde asesoría hasta el apoyo económico para cubrir esos gastos.”

La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Roció Preciado).

Sobrepeso y bullying, preocupación en inicio de ciclo escolar 2012-2013

Más de 400 mil estudiantes del nivel básico inician este lunes el ciclo escolar 2012-2013, el cual tiene como meta 200 días de clase, además de dos periodos vacacionales. En tanto, este año lectivo se destacará por darle prioridad al combate al sobrepeso y la obesidad, así como al *bullying* que cada vez afecta a más educandos. De acuerdo con el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos, este lunes el sector educativo arranca con una matrícula de 405 mil 764 estudiantes de educación básica y normal, lo que representa un incremento de 2 mil 430 alumnos en comparación con el ciclo pasado.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Nacional:

27.5 millones de alumnos inician hoy ciclo 2012-2013

El ciclo escolar de educación básica, que inicia este lunes, tendrá ocho suspensiones de labores, entre ellos dos puentes o fines de semana largos. La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que el próximo lunes inicia el Ciclo Escolar 2012-2013, por lo que se prevé el regreso a las aulas de 27.5 millones de estudiantes y 1.2 millones de maestros de los niveles preescolar, primaria y secundaria, así como de capacitación para el trabajo y normalistas. En un comunicado, la dependencia reportó que la población estudiantil regresará a las más de 234 mil escuelas públicas y privadas de esos niveles en todo el país, así como a los 15.8 miles de planteles de bachillerato y profesional técnico, y las más de siete mil instituciones de educación superior.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=684293

Universidades de Colima amplían matrícula ante alta demanda de estudiantes

El Gobierno de Colima atendió el llamado que se formuló en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), para cubrir al cien por ciento la demanda educativa de nivel superior en el territorio estatal, con la finalidad de que ningún joven en edad de estudiar se quede sin la oportunidad de cursar una carrera profesional. Al expresar su convicción de que la educación es el factor que logra "la mayor transformación positiva de una persona y es el elemento que más contribuye a la equidad social", el gobernador Mario Anguiano Moreno reconoció la sensibilidad de los rectores y directivos de los planteles de educación superior, tanto públicos como privados que operan en la entidad, para abrir los mil 270 espacios que demandan los jóvenes colimenses. El mandatario estatal anunció que su gobierno otorgará becas de 30 y 35 por ciento a todos aquellos estudiantes de buen promedio que opten por ingresar a los planteles educativos de carácter privado.

Milenio, (Redacción),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c0111716>

Firma la UAEM convenio general de colaboración con el Centro Fox

A partir de enero de 2013, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) impartirá en el Centro Fox el Diplomado en Democracia, Paz y Desarrollo, anunciaron el ex presidente de nuestro país, Vicente Fox Quesada, y el rector de la UAEM, Eduardo Gasca Pliego, durante la firma del Convenio General de Colaboración signado entre ambas instancias. Luego de que –acompañado por su esposa y vicepresidenta del Centro de Estudios, Biblioteca y Museo "Vicente Fox Quesada", Martha Sahagún de Fox– dio la bienvenida al rector Eduardo Gasca, el ex mandatario de México destacó la necesidad de que los sectores público, privado y académico –la triple hélice–, trabajen armónicamente, con el propósito de consolidar un proyecto de nación.

La Jornada, p.16, (Sin firma).

Represalias a maestros de Oaxaca por paro

Habitantes y autoridades de San Sebastián Nicananduta determinaron en asamblea general impedir que ingresen a la comunidad 27 profesores afiliados a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), asignados a las tres escuelas del municipio para el inicio del ciclo escolar 2012-2013, por ausentarse varios días durante el periodo pasado a causa de paros, marchas y plantones. El regidor de educación del ayuntamiento, Fulgencio Vázquez de Jesús, dijo que la molestia surgió cuando los mentores dejaron las aulas por movilizaciones a finales del ciclo escolar pasado. "Cada año se repite la misma situación. Por ideales políticos y sindicales abandonan las aulas, lo que agrava el rezago", señaló. Expuso que la asamblea general creó una comisión para dialogar con funcionarios del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) y pedir maestros de la sección 59 del SNTE, que "no se ausentan".

La Jornada, p.34, (Octavio Vélez y Jorge Pérez).

Alumnos gastarán en este ciclo \$2 mil 160 millones: Canacope

La Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en la ciudad de México (Canacope) estimó que los alumnos de escuelas públicas y privadas en el ciclo escolar 2012-2013 gastarán 2 mil 160 millones de pesos en las cooperativas o el comercio informal afuera de las escuelas, sin considerar el costo del transporte que deben pagar los padres de familia de siete de cada 10 alumnos. De acuerdo con los resultados de la encuesta Regreso a clases 2012, cuatro de cada 10 alumnos, de aproximadamente 800 mil, llevan entre cinco y 10 pesos para gastar durante los 200 días de clases; a un número similar sus padres les dan hasta 20 pesos y el resto recibe 30, aun cuando 80 por ciento acuden a sus escuelas con refrigerio.

La Jornada, p.35, (Laura Gomez).

Trabajadores de prepas del GDF anuncian paro

El Sindicato de la Unión de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior del Distrito Federal (Sutiems) convocó a un paro indefinido de labores a partir de las 6 horas de este lunes en los 17 planteles de preparatorias del gobierno capitalino. Alrededor de 20 mil estudiantes resultarán afectados al no poder iniciar el nuevo ciclo escolar, toda vez que “las autoridades no han dado respuesta a las exigencias laborales del sindicato y cancelaron las reuniones donde se pudo llegar a un acuerdo”, manifestó Luz Areli Carrillo Olivera, docente del plantel ubicado en la delegación Coyoacán. Abundó que “no se permitirá la entrada a los planteles a nadie”, en tanto se siga violando sistemáticamente el contrato colectivo de trabajo y los derechos ganados por los sindicalizados.

La Jornada, p.36, (Redacción).

La sexta parte de la matrícula de educación básica no va a la escuela

Este lunes, cuando millones de niños regresen a la escuela, habrá otros, más de 4 millones 300 mil, que no llegarán al preescolar, las primarias y las secundarias del país. Por razones de pobreza y de exclusión social, casi la sexta parte del total de la matrícula de educación básica, que asciende a 27.5 millones de alumnos, no asiste a los centros escolares, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Otomí, vendedora de dulces y cigarros, con 14 años, Evelin es uno de esos casos: “Fui un mes a la secundaria y mejor ya no regresé. Todos los de mi salón me dijeron que yo para qué iba ahí, si soy una india”. En este sexenio se declaró la “cobertura universal” de primaria –lo cual significa que cada niño tiene asegurado un lugar en el sistema público–, pero en opinión de defensores de derechos de la infancia, esto es “un mito”, pues basta asomarse a cientos de comunidades rurales donde los niños no tienen un sitio, porque no hay escuela: ni en su pueblo ni en muchos kilómetros a la redonda.

La Jornada, p.39, (Karina Aviles).

Se pagó 4.63% más por colegiaturas que en el ciclo escolar anterior: Inegi

En promedio y para todos los grados escolares, los padres de familia pagaron 4.63 por ciento más por las colegiaturas de sus hijos en escuelas privadas para el ciclo escolar que hoy se inicia que lo que desembolsaron en el anterior, indican cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El incremento resulta superior al aumento de 4.2 por ciento que se autorizó al salario mínimo vigente para 2012, y también rebasa la inflación general de todos los bienes y servicios registrada durante el último año. La más reciente Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (Enigh) señala que en casi la mitad de los 29 millones 43 mil 363 hogares contabilizados en México se realizan gastos en educación. Es decir, 13 millones 210 mil 988 hogares (45.5 por ciento del total), en los que, en promedio, se destina 9 por ciento de todos sus gastos al rubro educativo.

La Jornada, p.40, (Susana González).

Michoacán: educación en quiebra

El ciclo escolar en Michoacán se iniciará con un déficit de 9 mil millones de pesos heredados por la anterior administración. A decir de la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Teresa Herrera Guido, el desorden administrativo es peor de lo esperado: presuntamente había 900 personas por contrato, pero al revisar la nómina suman más de 2 mil 900 y las deudas con Fovissste, Issste y el fisco por impuestos sobre la renta asciende a casi 3 mil millones de pesos. Además, este año deben erogarse 800 millones de pesos correspondientes a la descentralización de la educación aprobada en 1992. Aunque la partida aparece en el presupuesto del estado, no hay con qué financiarla, según comentó el gobernador, Fausto Vallejo Figueroa. En la entidad hay 53 mil 500 profesores, más unos 4 mil trabajadores administrativos que atienden a casi un millón 200 alumnos de educación básica.

La Jornada, p.33, (Ernesto Martínez).

Internacional:

Policía chilena desaloja el Instituto Nacional

La policía chilena desalojó la madrugada de este domingo el Instituto Nacional, una de las escuelas más

emblemáticas de Santiago, que estaba tomado por estudiantes que exigen reformas al sistema educativo. Una fuente policial informó que no hubo detenidos porque los agentes hallaron vacío el centro escolar. Sin embargo, un grupo de estudiantes lanzó piedras a la policía que respondió con carros lanza agua y gas lacrimógeno a las afueras de la institución, según imágenes del canal de noticias 24 horas.

La Jornada, p.31, (AFP).

Deudas económicas agobian a alumnos de clase media de EU

Los jóvenes provenientes de las clases medias son los grandes perdedores de la deuda estudiantil en Estados Unidos, ya que sus ingresos son demasiado elevados para recibir ayudas y demasiado bajos para cubrir los costos cada vez más altos de la universidad, indica un estudio difundido este domingo. Los jóvenes salidos de las clases medias "son más susceptibles de endeudarse y por sumas más elevadas" que los jóvenes de las clases altas y de bajos ingresos, indica el estudio, presentado el domingo durante el 107 congreso de la Asociación Sociológica de Estados Unidos en Denver, Colorado. La deuda estudiantil en Estados Unidos, que llegó en 2011 al billón de dólares, ha perturbado la vida de millones de alumnos, ex alumnos y sus familias, cuando los expertos se preguntan si esa "bomba" será la próxima gran crisis de la economía estadounidense.

La Jornada, p.16, (AFP).

SALUD

Estatal:

Reporta Protección Civil Estatal saldo blanco por lluvias del fin de semana en Morelos

El Director del Instituto Estatal de Protección Civil, Basiliso Miranda Román, informó que las lluvias registradas este fin de semana en la zona metropolitana principalmente no han generado ningún daño en las comunidades del estado; comentó que gracias a las acciones de prevención en ríos y barrancas al momento se puede reportar un "saldo blanco". Sin embargo, para salvaguardar el bienestar de los morelenses, las brigadas de protección civil estatal en coordinación con sus homólogos de los 33 municipios, se mantienen alerta y en vigilancia del comportamiento de los cauces, que han elevado de manera considerable su nivel. Basiliso Miranda comentó que la precipitación pluvial de las últimas horas en el estado fue de entre 20 y 35 milímetros de lluvia por segundo, como lo había pronosticado el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

La Unión de Morelos, p.22, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.12, (Miguel Ángel García); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Redacción) y **El Regional del Sur**, p.12, (Redacción).

Exhorta autoridades de salud en Morelos a la población a acercarse para tratar casos de trastornos alimenticios

La responsable estatal del Programa de Salud Alimentaria de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), Gloria Elena Carrillo Cruz, exhortó a la personas con trastornos alimenticios que se identifican con síntomas de sobrepeso, obesidad, bulimia o anorexia, a solicitar apoyo médico profesional sometiéndose a tratamientos que les permitan contar con una salud de calidad. Recordó que el primer punto de contacto es el Centro de Salud de cada comunidad de Morelos, donde el médico responsable realizará la primera valoración, y de ser necesario, canalizará al paciente a una de las Unidades de Especialidades Médicas. En entrevista, Gloria Elena Carrillo comentó que en Morelos se puede identificar a las personas que padecen de sobrepeso y obesidad; sin embargo, no existe información precisa sobre los pacientes de bulimia o anorexia, razón por la cual se realiza un trabajo especial, debido a que son trastornos difíciles de detectar, clasificar y diagnosticar.

La Unión de Morelos, p.26, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.13, (Redacción) y **El Regional del Sur**, p.11, (Redacción).

Nacional:

Protegen a médicos que hagan trasplantes

En promedio, cada año mueren mil 500 personas en Nuevo León mientras esperan un trasplante de órganos. En respuesta, el Congreso estatal aprobó reformas al Código Penal que permitirán a personal médico realizar trasplantes cuando se determine muerte cerebral o paro cardíaco irreversible. La propuesta, enviada por el gobernador Rodrigo Medina, reforma el artículo 309 bis para permitir a los médicos intervenir sin incurrir en delito, explicó la priísta Delma Silvia González Garza, presidenta de la Comisión de Salud y Atención a Grupos Vulnerables.

La Jornada, p.33, (María Alejandra Arroyo).

Estragos de Ernesto causan desabasto de agua en 4 municipios de Veracruz

Habitantes de más de 60 colonias de la zona montañosa central de Veracruz sufren desabasto de agua luego que la tormenta tropical *Ernesto* hizo colapsar el acueducto que abastece a los municipios de Nogales, Córdoba y Orizaba. El 14 de agosto un aluvión en el lago de Nogales causó estragos en la red hidráulica que abastece 35 colonias de Orizaba, 24 de Córdoba, así como a la parte sur de Nogales y parte de Fortín de las Flores. Al principio los colonos tenían llenas sus cisternas, pero han empezado a quedarse sin agua y las 50 pipas enviadas por autoridades no se dan abasto. Personal de la CAEV recorrió ayer la zona afectada del acueducto y supervisó las reparaciones. Las autoridades pronosticaron que las obras tardarán al menos cuatro días más, pero si continúan las lluvias se retrasarán.

La Jornada, p.34, (Eirinet Gómez y Mauricio Ferrer)

Personal sanitario desconoce plan de salud sexual para adolescentes

El Programa Salud Sexual y Reproductiva en Adolescentes llega a 2012 en México sin lograr objetivos tan apremiantes como el incremento en el uso del condón. Sin recursos y desconocido para el personal sanitario, el programa creado en 2007 a escala federal para abatir los elevados índices de embarazos precoces y la falta de acceso a anticonceptivos entre los adolescentes, llega al final del sexenio del conservador presidente Felipe Calderón, con todas sus metas incumplidas. El programa ni siquiera es conocido por el personal de salud; tenemos prestadores de servicios sin capacitación y sensibilización, dijo Gabriela García, coordinadora del área de Jóvenes de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México. De acuerdo con el gasto de operación e inversión del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva, publicado en el Presupuesto de Egresos de la Federación, en 2008, 2009 y 2010 el programa no contó con un solo peso.

La Jornada, p.41, (Ips/Cimac).

ECONOMÍA

Estatal:

Beneficia a comerciantes vuelta a clases

Comerciantes del primer cuadro de Cuernavaca reportaron un incremento en sus ventas de hasta el 40 por ciento, debido al regreso a clases. Así lo informó el presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico, José Acevedo Medina, quien precisó que el incremento en la afluencia de compradores inició desde el 17 de agosto y se espera que concluya hasta el próximo viernes.

El Caudillo de Morelos, p.p.-17, (Edith Abarca).

Quiebran panaderos por alzas

Para no perder la clientela, panaderos de Morelos han preferido sacrificar sus ganancias hasta en un 25 por ciento y absorber el costo del incremento del huevo y harina o disminuir su producción; no obstante, de no estabilizarse los precios en las próximas semanas la situación podría cambiar. De acuerdo con Marco Antonio Velásquez, administrador de panaderías, el alza en los precios de las materias primas, indispensables para la elaboración del pan, ha repercutido directamente en sus ingresos; sin embargo, mencionó a pesar de estos aumentos no subirá el precio de su producto.

Diario de Morelos, p.3, (Esmeralda Torres).

Sube precio de la canasta básica

En el inicio de un nuevo ciclo escolar, las amas de casa se encuentran con la necesidad de un incremento al presupuesto para surtir su despensa, toda vez que a partir de la indebida alza del precio por kilogramo de huevo se desencadenó una serie incrementos en otros artículos de la canasta básica, como es en el caso del pan, azúcar, aceite comestible, harina, leche, etc., precios que difieren de un establecimiento a otro. En este sentido es que la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope) ya pidió a las autoridades vigilar a una cadena comercial de distribución, toda vez que fue ahí donde se desató la elevación de precios que están afectando al consumidor. A través de comunicado a los medios, señala que: "Las omisiones en la vigilancia, así como el acaparamiento y aumento indiscriminado de los precios en la cadena de distribución, provoca que la opinión pública culpe y satanice al abarrotero y/o tendadero del incremento de precios, situación que no está en manos de los comerciantes minoristas".

El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2663723.htm>.

Aumentó la visita de turistas a Morelos

En esta temporada vacacional, que concluye con el regreso a clases en escuelas de nivel básico, medio y medio superior, el estado de Morelos tuvo un aumento de entre el cinco y diez por ciento de afluencia, con una derrama económica del orden de los 300 millones de pesos, así lo informó Margarita González Saravia, subsecretaria de Turismo del gobierno estatal. Al respecto, señaló que las campañas que se hicieron para

promover los balnearios a través de una línea de autobuses de la ciudad de México y la firma de convenios con la federación de sindicatos al servicio del estado, “que vienen de excursión a los balnearios”, así como “la campaña de Google que se hizo de hoteles en la página de aterrizaje en donde la gente que se metía a buscar cualquier palabra relacionada con Morelos, turismo, Cuernavaca u hoteles, aterrizaba en la página, en la cual se tuvieron 200 mil visitas y 500 solicitudes de venta en un periodo de tres meses” fueron factores que ayudaron a este aumento de afluencia turística.

La Unión de Morelos, p.15, (Claudia Marino).

Nacional:

Creó la economía informal 2.8 millones de empleos, dice Inegi

Las actividades legales e ilícitas realizadas al amparo de la informalidad generaron unos 2 millones 800 mil empleos más durante el segundo gobierno del Partido Acción Nacional (PAN), los cuales representaron 50 por ciento del total de los puestos de trabajo creados durante los últimos seis años. El universo ocupacional del país se elevó de 42.8 a 48.4 millones de personas entre el cuarto trimestre de 2006 y el segundo de 2012, lo cual significa que del comienzo a casi el término de esta administración se crearon 5 millones 600 mil puestos de trabajo en las actividades económicas formales e informales que se desarrollan en el país. De acuerdo con el organismo, al empezar el segundo gobierno del PAN las actividades informales daban empleo a 11.4 millones de personas. Casi seis años después, la dimensión de las actividades realizadas en este campo requirió 25 por ciento más personal, hasta elevar a 14.2 millones el número de trabajadores ocupados en ella. Esa magnitud, nunca antes observada, representó 29.3 por ciento del total de la población ocupada del país.

La Jornada, p.22, (Juan Antonio Zúñiga),

Aumentó el turismo doméstico 10.2% en estas vacaciones de verano

El turismo creció 10.2 por ciento durante las vacaciones de verano que concluyeron este domingo, en comparación con el mismo periodo del año pasado, aseguró la Secretaría de Turismo (Sectur). La dependencia acotó que la información es preliminar, correspondiente a las primeras seis semanas de la temporada (del 2 de julio al 12 de agosto), en las cuales 38 millones de personas visitaron diferentes sitios turísticos del país y dejaron una derrama económica de 207 mil millones de pesos en conjunto. A reserva de que se contabilicen los datos arrojados durante la semana pasada, la última de las vacaciones, Sectur indicó que la ocupación hotelera aumentó 9.6 por ciento en promedio en los 70 principales destinos del país, ya que diariamente se registraron 213 mil cuartos ocupados.

La Jornada, p.25, (Susana González).

Rechazó la autoridad toda iniciativa de MVS para seguir explotando la banda de 2.5 Ghz

Multivisión (MVS) realizó diversas propuestas de pago de contraprestación para continuar explotando el espectro de la banda de 2.5 gigahercios (Ghz); incluso invitó a la autoridad a participar como socia en el proyecto 2.5 Banda Ancha para Todos, a fin de que obtuviera ingresos mayores para el erario de los que implicaría el cobro de derechos, pero todas las iniciativas de la empresa fueron rechazadas. En un documento enviado el 27 de marzo pasado al titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Dionisio Pérez Jácome, el representante legal de MVS, Federico José Vargas Cavazos, expuso que durante cinco años de negociaciones la empresa hizo diversas propuestas de contraprestación, entendiendo el valor de la banda y pese a que la contraprestación fue fijada en 2003, cuando la SCT concedió la ampliación de uso de frecuencias para ofrecer servicios bidireccionales de datos y transmisión de señales de voz, monto que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) calculó conforme a la última licitación de la banda de 3.4 Ghz, mediante la cual también se puede ofrecer banda ancha móvil.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada García).

Internacional:

Aplica Grecia nuevos recortes por 11 mil 500 millones de euros

En los próximos días el gobierno griego pactará un nuevo programa de ahorro, que incluirá recortes por 11 mil 500 millones de euros, de cuyo cumplimiento dependerá el pago de las ayudas internacionales. Según la prensa griega, se reducirá en mil millones de euros el presupuesto para funcionarios; en mil millones el presupuesto para empleados de las empresas controladas por el gobierno (sobre todo la sociedad eléctrica); otros mil millones mediante la supresión de subvenciones, sobre todo a los empleados del sector público; sólo se mantendrán las ayudas por hijo y a las personas con minusvalías graves; se recortarán 2 mil 600 millones en pensiones y habrá 2 mil millones menos para seguros y clínicas públicas. Además, se recortarán mil 500 millones en las administraciones públicas, mil millones a las ciudades y comunas, mil millones a la defensa y mil millones en educación.

La Jornada, p.24, (Reuters y Dpa).

POLÍTICA

Estatal:

Se movilizará el FUCE

Una manifestación contra el rector de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez es la que hoy llevarán a cabo integrantes del Frente Universitario de la Ciudad de la Esperanza (FUCE).^[1] Lo anterior debido a que no han recibido respuesta alguna sobre la petición de un estudio socioeconómico, que le solicitaron al rector de la máxima casa de estudios.^[2] El presidente del frente universitario, Édgar Iván Domínguez, declaró que el objetivo de la manifestación es ejercer presión para que no permanezca ajena al incremento al pasaje.

Diario de Morelos, p.5, (Roberto Becerril).

Protestan en contra de los feminicidios

Integrantes del Comité contra el Femicidio en el estado de Morelos (Cocofem), dieron a conocer que solicitarán formalmente ante la Secretaría de Gobernación federal, que se declare en Morelos la “Alerta de Violencia de Género”, luego de que tan sólo en esta semana se han registrado 8 casos, y ya suman 29 en lo que va del año en la entidad. La agrupación social llamó a una manifestación pacífica la noche de este domingo, en la paloma de la paz; vestidas de negro y con veladoras, proclamaron el ¡ya basta, ni una más!; al sostener que hay negativa tácita de las autoridades estatales por declarar la alerta, lo que implicaría que se pusieran en marcha mecanismos inmediatos para prevenir este tipo de delitos. Expusieron que en este año se ha alcanzado una cifra grave y cada día es mayor el grado de violencia con que han sido asesinadas las mujeres.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado); **La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito); **El Regional del Sur**, p.8, (Estrella Pedroza) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Mónica González).

Hoy concluye el plazo de preparación para que estados combatan el narcomenudeo

El presidente del Consejo de Participación Ciudadana de la procuraduría estatal, Enrique Paredes Sotelo, sostuvo que por “política criminal” hay consigna a los policías municipales y estatales para que los casos de narcomenudeo sean canalizados al ámbito federal, en tanto no se disponga de presupuesto e infraestructura para combatir y sancionar este delito que ya es jurisdicción del fuero común. Y este lunes concluye el plazo de tres años, establecido en la reforma penal federal, para que todas las entidades del país adecuaran su normatividad estatal, capacitaran a los operadores del sistema penal de justicia y generaran la infraestructura necesaria para atener este delito. Incluso, en septiembre de 2011 la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó que desde entonces los estados podían conocer de este delito.

La Unión de Morelos, p.16, (Maciel Calvo).

Nacional:

Antes de los comicios el gobierno gastó mil 108 millones de pesos en publicidad

Antes de las elecciones del pasado primero de julio, el gobierno federal destinó mil 108 millones de pesos para campañas de publicidad. Esto es más del doble de lo que ejerció entre enero y abril del año pasado, cuando gastó 525 millones. Estas campañas se difundieron el primer trimestre del año, ya que a partir de abril comenzó la veda electoral, misma que concluyó en julio, una vez pasadas las elecciones. En total, durante el primer semestre del año el gobierno federal destinó mil 766 millones de pesos para campañas de publicidad, de acuerdo con el informe de enero a junio sobre la ejecución de los programas y las campañas de comunicación social del gobierno federal emitido por la Secretaría de Gobernación. Para 2012, el Congreso de la Unión aprobó mil 951 millones de pesos y a la mitad del año el gobierno federal ya había gastado más de 75 por ciento de este presupuesto. Para el primer trimestre del año, periodo previo a la veda electoral, Gobernación reportó que la administración federal ejerció 668 millones 963 mil pesos, es decir, 27 por ciento – 143 millones– más que en los mismos meses en 2011, y cuatro veces más que en 2010, cuando se ejercieron 276 millones.

La Jornada, p.3, (Angélica Enciso).

#YoSoy132 se declara en alerta ante el inminente fallo del TEPJF

Frente a la inminente calificación de la elección presidencial por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el movimiento #YoSoy132 se declaró en “alerta” ante la “cada vez más clara insinuación de que se impondrá” en la Presidencia de la República del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto. Al concluir los trabajos de su octava asamblea general interuniversitaria (AGI), voceros y representantes de 81 asambleas que forman parte del colectivo acordaron

dos fases de alerta: amarilla y roja. La primera, que se inició ayer, consistirá en realizar brigadeos en las calles y en Internet sobre el sentido de la decisión del tribunal, y se pasará a la etapa roja una vez que se presente la calificación de la elección, donde habrá acciones “contundentes” que deben proponerse y discutirse en asambleas locales. El pleno de la asamblea general universitaria estimó que en caso de que el fallo del TEPJF se presente en los siguientes tres días el movimiento entrará en una fase de “emergencia”, y de ser así se convoca a todos sus integrantes y simpatizantes a reunirse en plazas o puntos públicos para emprender acciones contra esa decisión. En el caso del Distrito Federal la cita sería en la Estela de Luz.

La Jornada, p.10 (Emir Olivares); **Milenio**, (Francisco Mejía),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c01ddd2>

Ex trabajadores obtienen pensiones hasta 50% menores por burocracia y corrupción

Error en las bases de datos de los institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS) o de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), así como desinformación y burocracia, provocan que ex empleados no reciban las pensiones que les corresponden, sino 40 o 50 por ciento menores, señalan despachos que se dedican a llevar a cabo esos trámites. Abogados que trabajan el tema de las pensiones y litigan decenas de juicios contra el IMSS o el Issste por inconformidades en el cálculo o la aplicación de los pagos de pensiones afirman que se ha generado una red de “tramitadores” que operan dentro y fuera de las instituciones. “Arreglan a los ex empleados sus pensiones y se dedican desde encontrar las semanas de cotización hasta ‘mejorar’ los montos a quienes recurren a sus servicios.”

La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz).

Demuestra PGR compra de votos en Querétaro

La Procuraduría General de la República (PGR) logró que tres jueces federales dictaran auto de formal prisión contra cuatro personas, dos de las cuales fueron acusadas de “comprar” votos a mil pesos durante la pasada jornada electoral del 1 de julio. Funcionarios de la mencionada dependencia federal dijeron que el delito de compra de votos es el más difícil de comprobar para la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE). Indicaron que la Delegación de la PGR en Querétaro, obtuvo del juzgado Quinto de Distrito en esa entidad, auto de formal prisión contra dos mujeres que prometieron y otorgaron mil pesos a dos ciudadanas, a cambio de emitir su sufragio a favor de un candidato a un puesto de elección popular. Dicho ilícito está previsto y sancionado por el artículo 403, fracción VI, del Código Penal Federal, mismo que establece que se castigará al que “solicite votos por paga, dádiva, promesa de dinero u otra recompensa durante las campañas electorales o la jornada electoral”.

Milenio, (Rubén Mosso),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/88bb6fc5edd1ab4f8c0d5060c02aef7f>

Internacional:

La privatización de cárceles en EU genera detenciones irregulares

La línea que divide la aplicación de la ley para migrantes mexicanos en Estados Unidos y el negocio que representan para las empresas privadas que administran las cárceles “es cada vez más delgada”, coinciden investigadores, quienes advierten que “las leyes están enfocadas más al mercantilismo que a resolver el problema de los indocumentados. Así, la privatización del sector carcelario ha convertido el delito en un valor al alza. Las consecuencias de este fenómeno no pueden ser más nefastas: violación de los derechos humanos y condiciones de vida contrarias a la dignidad de las personas”. A partir de la administración privada de las cárceles, insisten, se multiplicaron los casos de indocumentados que deben enfrentar largos procesos judiciales y cuya estancia en los centros penitenciarios redundan en “grandes beneficios económicos” para quienes los administran, pues en Texas la manutención de un detenido cuesta, al año, alrededor de 15 mil dólares, cifra que se duplica en California. Se estima que sólo la empresa Correction Corporation of America (CCA) obtuvo en 2010 ganancias cercanas a 74 millones de dólares, por los migrantes reclusos en sus prisiones. Es una situación que no se circunscribe a migrantes, sostiene Víctor Sánchez, investigador de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) sede México, quien advierte que estas empresas, creadas para generar ingresos a sus propietarios, “empezaron a desarrollar prácticas que rayan en lo ilegal”.

La Jornada, p.18, (Ciro Pérez).

Irak ayuda a Irán a evadir sanciones: NYT

Irak ayuda a su vecino Irán a evadir sanciones internacionales mediante el contrabando de petróleo por medio de remates bancarios, aseguró ayer el diario The New York Times. El mes pasado el presidente Barack Obama acusó al banco islámico Elaf, de Irak, de haber arreglado transacciones por varias decenas de millones de dólares con bancos iraníes que están bajo sanciones a causa del programa nuclear de Irán, que según Occidente tiene fines militares, acusaciones que Teherán rechaza en forma tajante. El diario indicó que el banco fue sólo una parte de la red de instituciones que ayudaron a enviar dinero en efectivo a la república islámica, en momentos en que las sanciones asfixian su economía.

La Jornada, p.29, (AFP).